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《与神同行》 

发现自己真正的需要（1） 

 

 

经文：腓 4:19 

 

弟兄姐妹亲爱的朋友，你有没有未满足的需要呢？或是说，你的需要还没得到满足吗？看看

你四周的人，你并不孤单，他们跟你一样，他们的需要还没得到满足。事实上，这是人类的

故事。让我问你一个问题，你知道你心底的需要是什么吗？你能辨认出来吗？还是感觉到，

却说不出来呢？人人都有未满足的需要，这份不满足，影响我们的人际关系；它怎样影响我

们跟自己的关系，又怎样影响我们跟神的关系呢？我们怎样才能使自己真正的需要得到满足

呢？ 

 

今天，我就会跟你谈论这个特别的信息，我要告诉你，只有神能使你真正的需要得到满足。

神能满足我们一切的需要。但很多时候，我们却连自己真正的需要是什么，也不知道。我邀

请你翻开腓 4:19，使徒保罗在经文中说到神如何赐福给他，和让他学到什么功课。保罗是在

监狱里写这卷书的，他学会在任何的景况都可以感到满足，也学会靠着基督凡事都能作。请

听我为你读出腓 4:19，我的神必照他荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一切所需用的都充

足。 

 

这是神对我们的应许，神的应许使人敬畏，我们抓紧应许，就必得着。你有什么需要呢？你，

真正的需要是什么呢？今天就让我们一起来发现自己真正的需要。使徒保罗在罗 8:32 说的

话，我们得好好记住。保罗说： 

神既不爱惜自己的儿子，为我们众人舍了，岂不也把万物和他一同白白地赐给我们吗？神是

美善的，祂不单供应我们生活上的需要，更让我们心底的需要得到满足、赐我们喜乐，这是

作为神儿女的福份，祂希望我们过美好的人生。 

 

不过有一件事我们得弄清楚，这到底是我生命的需要，还是愿望呢？如果是需要的话，神答

应会满足我们，但如果只是愿望或我们的心愿呢？作为神的儿女，我们也可以放胆祈求说：

神呀，我想拥有这些东西；我想参与这件事从中得到乐趣……假如我们的祈求不合乎圣经原

则，神自然不会应允。难道神会赐给我们违背祂原则的东西吗？要是这样的话，神就不是美

善的了，对不对？ 

 

神，美好善良，祂不单供应我们的需要，也会满足我们的心愿，只要这些心愿对我们是好的。

神不是说，那些顺服祂，敬畏祂的人必一无所缺、不至缺乏吗？敬畏神的人，就是顺服神的

人。所以，如果我把自己交给神，顺服祂，我就可以把自己的需要交托祂，向祂祈求；并且

会按祂的心意祈求。如果不合神的心意，神会向我们显明，并指示我如何祈求；祷告，是我

们的权利。 

 

所以第一件事我们得分辨到底是需要，还是愿望呢？第二件事是要明白表面的需要，和内在

需要的分别。换句话说，就是分辨什么是生命内在的需要，什么是外在的需要？ 

 

大多数人花上半生的青春追求他们外在的需要。他们追求吃什么，穿什么，住在什么地方，

驾驶什么牌子的车，还有，他们努力工作、拚命赚钱、存钱，希望让自己的孩子过好的生活。

这有错吗？一点也没错，这是人之常情。 
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神明白的，祂顾念我们这些外在的需要。在太 6:31-32，耶稣在登山宝训的讲道说：不要忧

虑说，吃什么？喝什么？穿什么？这都是外邦人所求的。你们需用的这一切东西，你们的天

父是知道的。 

 

使徒保罗在腓立比书第四章说到神供应他的需要。他在腓 4:12 这样说：我知道怎样处卑贱，

也知道怎样处丰富；或饱足，或饥饿；或有余，或缺乏，随事随在，我都得了秘诀。……是

的，神知道、并且我们供应我们一切的需要。 

 

然而重点是：我只是对神外在的供应，物质上的、具体的供应感兴趣吗？也会对我们心底里

的非物质、非具体的需要同样感兴趣吗？就是对生命内在的需要感兴趣吗？我们也有属灵的、

灵性的需要，和感情的需要，对不对？我估计不少人花上百分之九十五的时间，追求外在的、

物质上的需要，很少或者从来没有察觉，到底是什么使我追求这些外在的需要呢？ 

 

是什么推动我去追求外在的需要呢？弟兄姐妹亲爱的朋友，你察觉到吗？原来是我们生命内

在的需要，推动我们不断追求物质的需要。或许有人会偶尔想到这一点，可是他们被吓傻了，

这怎么可能呢？他们还对自己说，别想太多了！宁愿胡涂过一生，直到老去、死去。 

 

举例说，有一个人一星期工作七十至八十小时，你问他：先生，你为什么工作那么长的时间？

为什么那么拚命呀？他回答说：我爱我的家庭呀，我要把最好的给我的妻子、我的儿女，叫

他们生活没有缺乏，叫他们生活得快乐，我那么拚命工作，不就为了这个家吗？这是他给你

的答案吧 

 

可是如果这个人触摸一下自己的心，尝试了解自己心底的感受，他看到的光景就不一样了。

他看到使他拚命工作的动力不是出于爱家人，也不是出于满足家人一切的需要，让他们生活

得快乐，是什么呢？是他内心深处那份渴望，他渴望得到认同，渴望得到接纳，渴望在生命

中有所作为，甚至成功。这个人，在不了解真正原因以前，就连命也不要似的拚命来工作！

他看到的只是外表的需要，不是他全部的需要。在内心深处，他渴望被认同，被接纳，在生

命中有所作为，达到成功！ 

 

说到生命内在的需要，其中有一项是最重要、却是最容易被忽略的。有些人，甚至一辈子都

不会察觉。但如果他停下脚步，仔细察看，他或许会感到震惊；正如大多数人一样，他们每

天营营役役，忙碌得不得了，东奔西跑却失去方向，他们根本不了解自己内心深处的需要，

更不知道到是什么力量推动他们忙个不了。 

 

再举个例子，你遇到一个妇人，你问她：女士，你有什么需要，还得不到满足呢？她回答说：

我希望被爱，我希望丈夫爱我，我希望这些需要得到满足……。。然后我们再访问她的丈夫，

她的丈夫像很多好男人一样，尽上一切努力表达对妻子的爱。矛盾的是，这个妇人还是得不

到满足，问题出在哪里呢？丈夫爱自己的妻子，花时间陪伴好她，供应她物质上的需要，带

她去各地旅游，可以说做到一百分了？为何他的妻子还说不感到满足呢？为何他的妻子不感

到被爱吗？原因在哪里呢？原因是这个女人心底真正需要的，不是丈夫的爱，而是化解她与

自己父亲的冲突。 

 

所以，关键不在于这个女人结多少次婚，也不在于她嫁的丈夫怎样深爱着她，因为这都不是

她真正的需要，她真正需要的，是化解她与父亲的冲突。这是一个未解开的绳结。把人套得

牢牢的。这个女人从未感觉到父亲爱她，她得不到父亲的接纳；她觉得父亲排斥她，拒绝她。

丈夫做什么都没用，因为丈夫不能取代父亲的地位。结果呢？这个女人就一直活在解不开的



3 

纠结中，甚至有一天，她会离开自己的丈夫，去找一个她认为能够─爱─她，满足她─内心需

要─的人。 

 

弟兄姐妹亲爱的朋友，你猜，她会找到吗？不论她找到的是一个性情古怪的人。还是一个最

好的男人，她的问题仍然解决不了，她心底的需要仍然得不到满足。她希望被爱，而总觉得

丈夫不爱她，或是爱得不足够。为什么她总不满足呢？因为她真正需要的，不是丈夫的爱，

是化解与父亲的冲突。除非这个结解开，不然的话，这个妇人永远不会感到自己是被珍惜、

被疼爱的。 

 

有一个小孩，在一个美好的家庭中成长，但却反叛得不得了，任何事都与父母对着干。为什

么呢？原来这个孩子渴望被接纳。在家里，父亲不理他，从不赞赏他，也不鼓励他，孩子希

望引起父亲的注意、希望得到接纳和认同，于是就故意事事唱反调，跟家人对着干，其实他

在大声吶喊，他在说：看看我，看见没有？我是存在的！我是重要的！我有本领把你们弄得

坐立难安！ 

 

有时候，孩子为了反叛，十二、三岁就随便跟人上床，发生关系，年纪小小就有了孩子。他

们为什么那么任性妄为呢？是为了追求性欲的满足吗？不是，因为他们内心深处有一份渴望。

撒旦撒谎说，他们是为了性欲，这种说法是在瞒骗人，不，他们不是追求感官上的满足，而

是追求内心深处那种渴望与人建立亲密关系的需要。 

 

撒旦撒谎说，只要有肉体的关系，内心那份被爱的渴望，自然得到满足了……撒旦大错特错，

牠在瞒骗世上所有人！渴望被爱、渴望与人建立亲密关系的需要，源自人的内心，不是性欲

的满足就能解决。跟人发生性关系，可能使人觉得被接纳、被对方珍惜、有归属感，自己有

价值；但这些只不过是短暂的感觉。他们心底里仍然有一个缺口，仍然有一种得不到满足的

感觉。 

 

神乐意满足祂儿女的需要，我们是要弄明白自己的需要呢？或是糊里胡涂地过一生？你可以

问自己：为什么我有这样的感觉呢？为什么我得不到平安呢？为什么别人这样对待我，我感

觉特别强烈呢？。请你留意，关键不在于事情的表面，而在于我们的内心。 

 

现在，我们来探讨一下关于─上瘾─的这个问题！我们谈人真正的需要和上瘾的关系。不少

人对不同的嗜好上瘾。有人说：再给我一根香烟，我得再抽一口也有人说，我得喝酒又有人

说：我要找个人享受性爱……又说什么：如果我不吃药，就浑身不自在……你听，这些人上

瘾啦。烟呀酒呀是他们真正的需要吗？不是！他们沉溺在不同的嗜好中，只为了满足内在的、

灵性上的、感情上的真正需要罢了！ 

 

弟兄姐妹亲爱的朋友，每一个人、任何人也好，都有三个必不可少的需要，神把这些需要放

在每一个人的生命里。神是奇妙的源头，供应我们这三个需要。记得保罗说什么吗？保罗在

腓 4:19 说：我的神必照他荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一切所需用的都充足。是的，

神一定供应，但我们先得找出自己真正需用什么，知道它们的存在，才能祈求！否则，我们

只会祈求和寻找外在的东西了。我们有哪三个必不可少的需要呢。 

 

第一个需要是归属感。神把对归属感的渴求放在人类心中。我们渴望有所归属。是神把对归

属感的渴求种植在你和我的心中。圣经第一卷书创世记，记载神创造世界，神创造人，创造

日月星辰，创造动物植物等等，神看一切都是好的，除了什么呢？神看见亚当一人独居不好

─神看见亚当独自一个人不好。亚当需要有人陪伴，有所归属，他需要归属感；他需要属于

某人，某人也属于他。他需要跟人沟通，跟人建立亲密的关系。他需要感觉完整。 
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那么神如何响应他的需要呢？神赐亚当一个女人，夏娃，使他的心有所归属；而神不单赐亚

当伴侣，更赐给他家庭；一代又一代的人、千千万万的世代就从人类的历史衍生下去。弟兄

姐妹亲爱的朋友，每个人都有一个家，都有属于自己的家，但还不够；我们属于一个国家，

但还不够；我们是属于神的。 

 

我们大多数人属于教会，教会是基督的身体。有些基督徒会属于某间大教会，甚至建筑辉煌

宏伟的大教会，这些教会也是基督的身体。基督是教会的元首。祂是教会的主，是教会的头。

每一个信徒都属于基督的身体，当然我们有不同的宗派，然而始终是属基督的身体。正如圣

经所说，我们属于神的大家庭。我们是永生神的儿女，我们是属祂的，这个观念十分重要，

对我们重要、对神来说，也是重要的。因为是神把对归属感的渴求，放在人心中的。 

 

让我们看看耶稣的一生！耶稣三十岁出来传道前一直与家人同住，他需要家人；而当祂开始

传道，祂不是独自工作，祂呼召门徒，拣选十二门徒常伴左右，跟祂一起到处传道。耶稣属

于这个小群体，群体中的每一个人都有所归属。他们是耶稣的门徒，是祂的使徒！人人寻找

归属。耶稣三十年生活在家里，祂属于这个家；三十年后出来传道，祂属于与祂一起作工的

十二门徒，属于这个小群体 

 

神的儿子耶稣传道三年，最关键的时刻终于来临，祂救赎人类的时刻到了，在太 27:46，记

载耶稣在十字架上的最后时刻，经文说：约在申初，耶稣大声喊着说：“以利！以利！拉马

撒巴各大尼？”就是说：“我的神！我的神！为什么离弃我？”在那一刻，耶稣感觉不到祂

是属神的，感觉不到祂是属天父的。祂在切切实实承受罪恶的刑罚。“我的神！我的神！为

什么离弃我？”为什么我不再属于你？耶稣被离弃，被抛弃了。为什么呢？就为了替所有的

人承受罪的刑罚、为世世代代的人付上罪的代价。因此祂与神隔绝，如同活在地狱中。你知

道吗？地狱最可怕的地方不在于有没有熊熊大火，是黑暗还是光明，而在于与创造我们的神

完全隔绝，与善良、神圣、美善的源头隔绝。我们永远被抛弃，与神不再有任何关系。 

 

我们从耶稣基督身上看到，归属感对人来说，非常重要。再看看我们跟神的关系！神怎样称

呼我们呢？神称呼我们为家人，家里的人，我们是祂的儿女。我们因为犯罪曾经与神隔绝，

但借着耶稣基督的救赎，我们的罪一笔勾销了，我们重归神的怀抱，与神建立亲密的关系。

这就是救恩弟兄姐妹亲爱的朋友，神创造我们，我们是属神的，祂让我们与耶稣基督一起成

为祂的后裔，归属于祂。因为神知道归属感对人来说，非常重要，必不可少。 

 

然而，想得到归属感，得挪去一些障碍物。什么东西在阻碍我们呢？其中一项就是罪了。请

注意，罪恶，把我们与神隔开。圣经怎样说呢？圣经说你的罪把你跟神隔绝。可是很多人没

有察觉这一点，他们不察觉到自己天性的罪，把自己与神隔开了。有时候，我们感觉与神距

离很远，是因为我们犯罪顶撞神，跟神亲密的关系就破裂了，所以我们感觉不到归属感，也

感觉不到天父对我的爱。你头脑相信，却没有感觉。因为这是罪恶带来的后果，你与神隔开

了。 

 

让我们看看在伊甸园里发生的事吧！罪恶，使亚当和夏娃与神隔绝，也使他们彼此隔绝。亚

当埋怨夏娃，夏娃埋怨亚当；他们彼此指摘。罪恶的本质使人隔绝。 

 

有人问：为什么罪恶会使人隔绝呢？有人说：我曾经得救……说得好，你今天仍然得救并且

永远得救……又有人说：我曾经感觉与神很亲近，但现在没有了……。那么，我问一句：为

什么呢？那个人就回答说：哦，因为我在某处脱轨了，偏离正确的路……弟兄姐妹亲爱的朋

友，偏离正确的路，犯罪背叛神为你带来与神隔绝、心中无所归属的结果。你被神拒绝了。 
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在生活中也有不少心中没有归属，失去归属感的例子，例如离婚。一对男女不管结了婚多久，

有一天，其中一人走了，决定离婚了。离婚的意思是说：我不需要你啦，你不再属于我啦，

所以我走了，离婚啦。 

 

离婚的人甚至会自杀，他心中会这样想：不单我不需要你，你也不可以拥有我，你不能拥有

我，我今天就来个了断，任何人也不能拥有我！……不论离婚好，自杀也好，这些毁灭性的

行为，都带给人极大的痛苦，只有经历过的人才能明白其中的滋味。 

 

保罗在腓 4:19 说：我的神必照他荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一切所需用的都充足。

很多人在成长过程中经历到被拒绝被排斥的滋味，父母拒绝他们，对他们说难听的话，就算

他们长大成人了，也受到周围的人排斥，叫他们难受极了、痛苦极了！好像有人对他们说：

你，不属于这里；然后用力把门关上，把你隔开，把你拒于门外……他们不喜欢你的为人，

不喜欢你的衣着，不喜欢你的出身，不接受你的背景文化，于是用力把门关上。 

 

弟兄姐妹亲爱的朋友，不论基于任何理由，我们基督徒都不应该拒绝人，排斥人，因为这不

是敬虔的行为。因为是神把对归属感的渴求放在人的心中。人人都需要这种归属感。 

 

问你一个问题，你觉得自己内心最深处的需要是什么呢？如果你还没相信耶稣，那么你内心

最深处的需要就是与神建立关系，借着相信耶稣基督与神建立关系。这是你第一个需要！只

要成为神的儿女，你就会发现自己真正的、一直得不到满足的需要，就是心灵深处的需要得

到满足；而一直困扰着你的未得到满足的需要，也得到解决。你从神那里找到完全的满足，

完全的归属感，你得到的不单是外在的、表面的需要，更是心底的满足。 

 

现在，我向你发出挑战。请你仔细察验自己的心、自己的情感和感觉，找出你真正需要什么。

请记着，天父会满足你的需要，祂会告诉你─你是谁，又会显明祂对你人生的计划，那么你

就得自由，得释放了。你从周围一张张的面孔中，看到自己是特殊的一个。不错，在神眼中，

你是独特的，你有能力完成神要你做的任何工作，而最重要的一点是，你是属于天父的。让

我们一起祷告。 

 

天父，我奉耶稣的名向你祷告，我祈求圣灵把这个简单的信息，放在每一个听道的人心中。

我祈求你赐勇气给每一个人，仔细察验自己的内心，又求你向他们显明他们内心真正的需要，

并应许你会满足他们，使他们得自由。天父，求你使他们成为合你心意的人。祷告祈求是奉

靠救主耶稣基督的圣名阿门。 


